

Les RELAIS D'EVANGILE
28 décembre 2025 (Dimanche de la Sainte Famille)
(Si 3, 2-6.12-14 ; Col 3, 12-21 ; Mt 2, 13-15.19-23)



Contentons-nous aujourd'hui de ce que la Parole de Dieu nous distille pour nous parler de la famille et des relations qui doivent être les nôtres afin que le Royaume de Dieu soit manifesté dans notre maison commune de la création toute entière.

C'est d'abord Sira le sage qui donne des points de repère que nous aimerais universels :

« Le Seigneur glorifie le père dans ses enfants, il renforce l'autorité de la mère sur ses fils.

Celui qui honore son père obtient le pardon de ses péchés ; il aura de la joie dans ses enfants et au jour de sa prière il sera exaucé. Celui qui glorifie sa mère est comme celui qui amasse un trésor et celui qui obéit au Seigneur donne du réconfort à sa mère.

Mon fils, soutiens ton père dans sa vieillesse, ne le chagrine pas pendant sa vie. Même si son esprit l'abandonne, sois indulgent, ne le méprise pas, toi qui es en pleine force. Car ta miséricorde envers ton père ne sera pas oubliée et elle relèvera ta maison si elle est ruinée par le péché. »

C'est ensuite St Paul qui s'adressant aux Colossiens, nous parle encore aujourd'hui :

Frères, puisque vous avez été choisis par Dieu, que vous êtes sanctifiés, aimés par lui, revêtez-vous de tendresse et de compassion, de bonté, d'humilité, de douceur et de patience. Supportez-vous les uns les autres, et pardonnez-vous mutuellement si vous avez des reproches à vous faire.

Par-dessus tout cela, ayez l'amour, qui est le lien le plus parfait. Instruisez-vous et reprenez-vous les uns les autres en toute sagesse ; Et que, dans vos coeurs, règne la paix du Christ à laquelle vous avez été appelés, vous qui formez un seul corps. Tout ce que vous dites, tout ce que vous faites, que ce soit toujours au nom du Seigneur Jésus.

Vous les femmes, soyez soumises à votre mari. Vous les hommes, aimez votre femme, ne soyez pas désagréables avec elle. Vous les enfants, obéissez en toute chose à vos parents ; cela est beau dans le Seigneur. Vous les parents, n'exaspérez pas vos enfants ; vous risqueriez de les décourager.

C'est enfin St Matthieu qui, en nous contant la fuite en Égypte, nous montre l'interdépendance et le rôle de chacun des membres de la famille.

Joseph est le père protecteur, l'homme juste et droit qui est pris dans un mystère et qui reçoit des messages qui le dépassent et qui concernent la vie de Marie et de Jésus. Comme Marie, il fait confiance, il obéit, il se conduit en chef de famille et deux fois, l'Évangile nous dit « **Joseph se leva**, prit l'enfant et sa mère... » : une fois pour épargner la vie de l'enfant et partir en Égypte, qui n'est pas la porte à côté et la deuxième fois pour revenir en Israël. **Joseph a eu peur** de retourner en Judée, craignant le fils d'Hérode mais, c'est encore averti par un songe, qu'il va s'établir à Nazareth.

Joseph est pour nous un modèle d'obéissance à la volonté de Dieu, parce que l'amour l'a guidé et lui a permis de traverser les épreuves, pourtant immenses, qu'il a dû surmonter pour protéger Jésus et le préparer à sa mission.

Prions en ce jour pour toutes les familles afin que chacun y trouve sa vraie place et participe à la construction et la croissance d'une vie d'amour, de respect, de complémentarité, de soutien, de miséricorde pour vivre dans la paix, la joie et l'unité, ...

Fr Claude Marsaud, fsg

